

Trump barre la era Biden: retirada del acuerdo de París, indultos a los asaltantes del Capitolio y decretos contra la diversidad

» El nuevo Presidente retira a Estados Unidos de la lucha del cambio climático y de la OMS, proclama la emergencia nacional en la frontera sur y renombra el golfo de México como golfo de América.

En sus primeras horas como Presidente de Estados Unidos Donald Trump cumplió lo que había prometido y dio un giro radical a la política del país al firmar decenas de órdenes ejecutivas.

Entre ellas, la declaración del estado de emergencia en la frontera con México, retirada del acuerdo de París, indultos a los asaltantes del Capitolio y decretos contra la diversidad.

Trump regresó al Despacho Oval, desde donde gobernó entre 2017 y 2021, y revirtió muchas de las políticas del gobierno anterior, promesa con la que ganó las elecciones de noviembre del año pasado.

Tras jurar el cargo en la primera ceremonia oficial en el Capitolio, el Mandatario de 78 años se dirigió al pabellón deportivo Capital One Arena de Washington DC para liderar la fiesta de investidura, a la que asistieron miles de seguidores e invitados.

Allí firmó sus primeras 9 órdenes ejecutivas, iniciando el giro total a la política estadounidense desde el primer día en aspectos como migración o economía y acabando con el legado del Presidente saliente, Joe Biden.

Además de las medidas que endurecen la postura del país hacia la migración, firmó la retirada de Estados Unidos del Acuerdo de París sobre cambio climático, algo que ya hizo en su primer mandato, y de la Organización Mundial de la Salud.

Y también indultó a más de 1.000 simpatizantes suyos condenados por el asalto al Capitolio el 6 de enero de 2021.

Estado de emergencia y carteles

El grueso de órdenes ejecutivas fueron las relativas a sus promesas de neutralizar la migración irregular.

Una de ellas fue para declarar el "estado de emergencia" en la frontera sur con México, y otra para declarar a los carteles del narcotráfico como organizaciones terroristas.

Preguntado por periodistas presentes en el Despacho Oval, afirmó que no descarta intervenir militarmente en territorio mexicano para combatir a los carteles.



Donald Trump juró el cargo junto a su esposa Melania.

También firmó una orden para eliminar el derecho a adquirir de forma automática la ciudadanía estadounidense por nacimiento, si bien este está protegido por la Constitución, por lo que expertos creen que será difícil revertirlo.

La Casa Blanca también anunció que la administración entrante devolverá a Cuba a la lista de "países patrocinadores del terrorismo" y recuperará las sanciones a empresas relacionadas con las Fuerzas Armadas del país caribeño, lo que supone revertir las medidas tomadas por Biden hace apenas una semana.

Por otro lado, Trump rubricó una orden ejecutiva para indultar a 1.500 personas arrestadas por los disturbios protagonizados por sus seguidores más radicales que asaltaron el Capitolio durante la certificación del triunfo electoral de Biden en 2021.

Otra de las directivas fue para crear el Departamento de Eficiencia Gubernamental (Doge por sus siglas en inglés) que presidirá el empresario Elon Musk con el objetivo de recortar el gasto público.

Y firmó otra orden ejecutiva para retrasar durante 75 días la aplicación de la prohibición federal de TikTok, que había entrado en vigor el domingo.

El resto de órdenes ejecutivas

El lado B del retorno de Trump

Antes de la investidura, Trump cerró el fin de semana su último mitin de victoria bailando al ritmo de la icónica canción de Village People "Y.M.C.A.". En el escenario, el líder republicano exhibió sus ya reconocidos movimientos de baile levantando los brazos y moviéndose con entusiasmo junto a la histórica banda, reconocida como un ícono de la comunidad LGBTI+.

Otro momento curioso producido durante la jornada de ayer fue el beso frustrado que Trump intentó dar a su esposa Melania. El Mandatario se topó con el ala dura del sombrero que ella lucía. El accesorio cubría los ojos y casi la mitad del rostro de la ahora primera dama, impidiendo a su cónyuge alcanzar su mejilla en la muestra de cariño y dejando un momento anecdótico durante la ceremonia de investidura.

Durante la ceremonia de investidura, Trump asumió el cargo sin colocar su mano sobre la Biblia, una tradición que se remonta a George Washington en 1789. En lugar de seguir esta costumbre, Trump levantó su mano derecha mientras su esposa, Melania Trump, sostenía dos Biblias: una personal que le regaló su madre en 1955 y la Biblia de Lincoln, utilizada por el presidente Abraham Lincoln en 1861.

El evento también contó con la presencia de líderes y figuras importantes como el Presidente argentino Javier Milei, la Primera Ministra italiana Giorgia Meloni, el líder opositor venezolano reconocido por Trump como "Presidente electo" Edmundo González y los expresidentes estadounidenses Bill Clinton, Barack Obama y Joe Biden, entre otros. También asistieron los empresarios Elon Musk, CEO de Tesla y SpaceX; Jeff Bezos, fundador de Amazon y Mark Zuckerberg, CEO de Meta, entre otras.

abordaron diversos temas, desde requerir a las agencias y departamentos federales que aborden la crisis inflacionista hasta prevenir nuevas regulaciones, "restaurar la libertad de expresión" o "acabar con el uso del gobierno como arma" contra anteriores administraciones.

En definitiva, un giro de 180 grados respecto al rumbo que tomó el país con la administración anterior, encabezada por Biden.

"El día de la liberación"

"El 20 de enero de 2025 es el día de la liberación", proclamó en su primer discurso como Presi-

dente, y adelantó que firmaría las órdenes ejecutivas para comenzar lo que llamó "la era dorada de Estados Unidos".

Además anunció que declararía la emergencia nacional en la frontera con México, que cambiará el nombre del golfo de México por el "Golfo de América" y que quiere "recuperar" el canal de Panamá, algo que ya había dicho en las semanas previas.

A la ceremonia acudieron líderes mundiales, entre ellos el Presidente argentino Javier Milei, así como magnates de multinacionales tecnológicas estadounidenses como Elon Musk, Jeff Bezos y Mark Zuckerberg.

Petróleo y aranceles

En el ámbito económico, el presidente aseguró que acabará con lo que consideró como "inflación récord" y el aumento de los precios, problemas que atribuyó al "exceso de gasto" y a políticas energéticas erróneas.

Indicó que declarará una emergencia energética nacional y reiteró su promesa de impulsar la perforación de petróleo y gas en suelo estadounidense.

Estados Unidos tiene "la mayor cantidad de petróleo y gas natural que cualquier otra nación en la Tierra, y lo vamos a utilizar", proclamó, tras pronunciar su conocido lema "drill, baby, drill" ("perfora, bebé, perfora").

Trump prometió reimpulsar la industria automotriz al revocar las medidas de promoción de vehículos eléctricos de la administración Biden para fabricar de nuevo automóviles "a un ritmo que nadie podría haber soñado hace apenas unos años".

En cuanto al comercio exterior, dijo que trabaja en la creación del "Servicio de Impuestos Externos" para recaudar aranceles y otros gravámenes.

"En lugar de gravar a nuestros ciudadanos para enriquecer a países extranjeros, impondremos aranceles e impuestos a países extranjeros para enriquecer a nuestros ciudadanos", proclamó.

También anunció el establecimiento del Doge, el nuevo departamento de eficiencia gubernamental a cargo de los empresarios Elon Musk y Vivek Ramaswamy.

BBC